
Runder Tisch Energie, Helmut Langen, Hegelstr. 45, 69469 Weinheim

Herrn
Dr. Wolfram Freudenberg
Vorsitzender des Aufsichtsrats der Freudenberg SE

Höhnerweg 2 – 4
69469 Weinheim

Runder Tisch Energie Weinheim

Sehr geehrter Herr Dr. Freudenberg,

mit diesem Brief möchten wir Bezug nehmen auf unser Schreiben vom 07.03.2013,  Sie
informieren über die Fortschritte bei der Energiewende in Weinheim und Sie ein weiteres Mal
um Ihre Unterstützung bitten.

Der Runde Tisch Energie hat im Frühjahr 2013 ein Leitbild entwickelt, das von der
Stadtverwaltung übernommen und im Juli 2013 vom Gemeinderat beschlossen wurde (siehe
Anlage). Im gleichen Zeitraum wurde ein Klimaschutzkonzept ausgearbeitet und der
Gemeinderat hat die Stadtverwaltung mit der Planung der Umsetzung beauftragt.

In Weinheim werden insgesamt jährlich ca. 1300 GWh Energie verbraucht. Der bei weitem
größte Einzelverbraucher ist die Fa. Freudenberg mit ca. 25% (Quelle: Klimaschutzkonzept
(KSK), Stand 2011).

Aus diesen Zahlen wird ersichtlich, dass die Ziele des Leitbilds nur durch ein Zusammenwirken
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aller Akteure einschließlich Freudenberg erreicht werden können. Der Runde Tisch Energie
würde es deshalb begrüßen, wenn sich Freudenberg dem Leitbild der Stadt Weinheim
anschließen und eine langfristige Umsetzungsstrategie entwickeln würde. Diese könnte
beispielsweise darin bestehen, Freudenberg hin zu einer „Null-Energie-Firma“  zu entwickeln.
Ein Weg dahin ist  möglich, wenn am Standort Weinheim jährlich ca. 1- 2 % Energie eingespart
und bis spätestens 2050 die dann noch benötigte Energie aus mehreren Arten erneuerbarer
Energien selbst erzeugt wird, z. B. aus Geothermie, Solarthermie, Photovoltaik, Biogas und
Windenergie.
Wir glauben, dass dies unter technischen und betriebswirtschaftlichen Gesichtspunkten möglich
ist und darü

Im Jahr 2013 haben zwei Gespräche auf Fachebene stattgefunden, bei denen im Wesentlichen
Informationen und Ideen ausgetauscht wurden. Leider ist es uns trotz verschiedener
Bemühungen nicht gelungen, Gespräche auf Managementebene zu führen. Um in dem oben
beschriebenen Sinn Fortschritte erreichen zu können, halten wir solche Gespräche für
unumgänglich und bitten Sie deshalb um Ihre Unterstützung und Vermittlung  eines
Einführungsgesprächs mit Entscheidungsträgern, um auch mögliche langfristige Strategien
erörtern zu können.

Wir bedanken uns im Voraus für Ihre Unterstützung und freuen uns auf kurzfristige
Terminvorschläge.

Mit freundlichen Grüßen

Helmut Langen
für die Arbeitsgruppe Unternehmensmotivation des Runden Tischs Energie Weinheim
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